



**SALUD** Solo seis psicólogos por cada 100.000 niños y adolescentes **P19**

**CINE** Jaime Chávarri vuelve a estrenar un largo 18 años después **P22**



## Urkullu pide un pacto territorial para reinterpretar la Constitución

El lehendakari reclama más autogobierno con “capacidad de decidir” pactada para Euskadi, Cataluña y Galicia, y propone una convención constitucional

JAVIER CASQUEIRO, Madrid  
El lehendakari Iñigo Urkullu cree llegado el momento de afrontar una “interpretación” de la Constitución, sin necesidad de reformarla, para avanzar hacia una “España plurinacional” que amplíe el autogobierno de País Vasco, Cata-

luña y Galicia, y que reconozca a estos territorios la “capacidad de decidir” de forma pactada con el Estado. El dirigente del Partido Nacionalista Vasco (PNV) propone convocar en el plazo de un año una “convención constitucional” para explorar una “actualización”

del modelo territorial, siempre sobre la base de un acuerdo transversal. En un artículo que publica hoy EL PAÍS, Urkullu aboga por contribuir de forma “flexible y creativa” a aportar “una salida a la actual encrucijada política”. Lo hace en plena ronda de contactos

del líder del PP, de Alberto Núñez Feijóo, con distintos partidos—entre ellos el propio PNV— para intentar su investidura los próximos 26 y 27 de septiembre, y con el líder del PSOE, Pedro Sánchez, negociando discretamente sus apoyos. **PÁGINAS 12 Y 13**

*Modelo plurinacional del Estado: si hay voluntad, es posible el acuerdo* **Iñigo Urkullu**



Pedro Sánchez y Alberto Núñez Feijóo, al inicio de su reunión ayer en el Congreso. / CLAUDIO ÁLVAREZ

## Feijóo plantea a Sánchez que le deje gobernar dos años antes de ir a elecciones

Los socialistas ratifican en su ejecutiva que no facilitarán la investidura del líder del PP

E. G. DE BLAS / J. MARCOS, Madrid  
Alberto Núñez Feijóo planteó ayer a Pedro Sánchez una legislatura corta, de solo dos años, con un Gobierno presidido por él, y acordar en ese tiempo seis pactos de Estado, a cambio de que los socialistas faciliten su investidura. El candidato socialista recha-

zó tajante la oferta del líder del PP. La portavoz socialista, Pilar Alegría, recurrió al sarcasmo: “El PP ha intentado convencernos de derogar el sanchismo, pero le ha faltado persuasión”. Y la ejecutiva socialista, convocada justo después de la reunión, ratificó que no apoyará la investidura del aspi-

rante del PP. La cita entre Sánchez y Feijóo, que duró menos de una hora, volvió a constatar el desencuentro entre el líder del PSOE y el del PP sobre la gobernabilidad del país. Feijóo propone un acuerdo entre los dos grandes partidos, pero no un Gobierno de concentración porque no cree

“que sea posible”, según dijo. Lo que sí ofreció es incluir a “independientes de prestigio, que no militen en el PP”, en ese hipotético Gabinete presidido por él. Pasados esos dos años, si las partes así lo consideran, se convocarían nuevas elecciones. **PÁGINAS 14 Y 15**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 8

## Un grupo de militares toma el poder en Gabón y retiene al presidente

África cuenta diez golpes de Estado exitosos en cuatro años

JOSÉ NARANJO  
Saint Louis (Senegal)

Un grupo de militares se sublevó en la madrugada de ayer en Gabón y mantiene retenido al presidente Ali Bongo en su residencia. La junta militar anunció la disolución de las instituciones y la anulación de las elecciones del sábado, que habían revalidado el mandato del que ha sido jefe del Estado desde 2009. Es el décimo golpe de Estado exitoso en África en solo cuatro años. **PÁGINA 2**

## La UE avanza en su plan para imponer a Níger sanciones económicas

P3

## Gibraltar espera que la queja de España no afecte al acuerdo pos-Brexit

JESÚS A. CAÑAS, Cádiz

El Gobierno de Gibraltar respondió ayer a la queja de España, presentada ante Londres por tres incidentes en aguas próximas al Peñón, en un comunicado que afirma que la protesta “no debería tener ningún efecto” en las “positivas negociaciones” para un tratado pos-Brexit. **PÁGINA 16**

## La inflación repunta hasta el 2,6% por el alza de la energía

ÁLVARO SÁNCHEZ, Madrid

La inflación repuntó en agosto hasta el 2,6%, tres décimas más que el mes anterior, según el dato adelantado ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE). Los precios de la electricidad y los combustibles acusaron el conflicto en instalaciones de gas en Australia y el anuncio de recortes de la producción de crudo por Arabia Saudí. **PÁGINAS 34 Y 35**